

HERALDO DE MENORCA

REDACCIÓN: CÍRCULO MONÁRQUICO

ADMINISTRACIÓN: Infanta, 17 (bajos)

DIARIO MONÁRQUICO

SUSCRIPCIÓN: 1'25 Ptas. al mes en toda España

NÚMERO SUELTO: 5 CÉNTIMOS

Año II:

Mahón martes 4 de Septiembre de 1917

Núm. 428

HOJA DE CALENDARIO

Miércoles

5

SEPTIEMBRE

San Lorenzo Justiniano, obispo

Nació San Lorenzo en Venecia y fué canónigo regular de San José en Alga, y luego pasó de prior general de toda la orden. Rehusó muchas dignidades; pero se vió obligado a aceptar la mitra de Venecia, por orden de Nicolás V. Lleno con sublime grandeza, y colmado de méritos murió el 8 de Enero de 1455.

La campaña de Havas y Reuter

Raro es el día que telegramas procedentes de las Agencias telegráficas de París y Londres, las famosas Havas y Reuter, no nos inquieten con las noticias que envían a todos los rincones del mundo sobre la situación de España. Huelgas, barricadas, son los colores que escogen Havas y Reuter para pintar a España en un estado de descomposición anárquico. Gracias a que de tiempo en tiempo llegan a nosotros noticias exactas y directas de la Patria, hemos aprendido a poner en cuarentena todo lo que viene de París y de Londres. Pero los alemanes no tienen ningún medio de comprobación, los radiogramas enviados por los corresponsales de los periódicos de Berlín o de otras ciudades son raros, y así ocurre que nos preguntan alarmadísimos: «¿Qué pasa en España? ¿Tiene tanta influencia en el pueblo español el Sr. Lerroux?» Nosotros les tranquilizamos diciéndoles que en España hay agentes interesados en que se produzcan revueltas, que acaso no haya otro Soberano en Europa que, a la hora presente, cuente con más ferviente adhesión de sus súbditos y de su Ejército que D. Alfonso XIII, y que el Sr. Lerroux tiene tanta influencia en España como Liebknecht en Alemania. Por el momento se desvanecen las inquietudes de los alemanes; pero, al día siguiente, como otro nuevo telegrama de Havas anuncie la formidable revolución que preparan el Señor Iglesias y el Sr. MELQUINDES (parece mentira que siendo D. Melquiades Alvarez tan amigo de la Entente, todavía desconozcan que Melquiades, no Melquindes, es su nombre de pila y no el apellido!), vuelven los alemanes a llamarnos por teléfono, a pararnos en la calle, y en las salas, y en los conciertos para que de nuevo desvanzcamos sus recientes inquietudes. Y como siempre les dábamos la misma explicación, los alemanes empezaron a dudar de ella y a creernos con la fobia de los agentes franceses e ingleses. Así, nuestros argumentos iban perdiendo fuerza; como los alemanes veían que españoles que son diputados, periodistas, políticos, eran los protagonistas principales de esos movimientos revolucionarios que desacreditan a España en el extranjero, y como un alemán es inconcebible que otro alemán desacredite o haga daño a la Patria, no nos creían o nos creían con reservas. Afortunadamente hemos encon-

trado un documento que nos sirve para el objeto que perseguimos. Es éste la declaración hecha por un financiero francés a un escritor centro americano, ambos residentes en Madrid. La declaración se ha publicado en el número del periódico, de París, «Le Matin» correspondiente al 17 de Julio. Dice así: «Por el momento—declara el financiero francés y transmite el escritor centroamericano—lo que nos interesa es hacer bajar el cambio...» Ahí tenemos la clave de toda la campaña en España y de las mentiras, trampas, enredos y embustes que sobre nuestro país envían a todos los rincones del mundo las Agencias Havas y Reuter. Comprendemos el interés: estaban acostumbrados a que la Peseta valiese unos cuantos céntimos de Franco en los años de nuestras guerras coloniales, que aceptaban a regañadientes la cotización más alta en los dos años anteriores a agosto de 1914, cuando sus importaciones de España alcanzaban una cifra muy baja, no pueden ver con buenos ojos que ahora sea el Franco el despreciado, cuando precisamente necesitan hacer más compras. ¿Cómo un francés no ha de intentar por todos los medios que la reserva de oro española disminuya ahora que la reserva de oro en Francia está ya en las rebañaduras? ¿Qué es lo que hace más alta la cotización de una moneda? Esto lo saben hasta los niños de las escuelas: el crédito firme que tenga ese país por el oro que guarde en sus arcas, por la garantía que ofrezca su renta, por la seriedad que presida sus operaciones financieras, y, sobre todo, porque ninguna perturbación interior haga posible un desequilibrio. Y, si lo saben los niños, los franceses están también en el secreto. El hallazgo que hemos hecho en «Le Matin» servirá para convencer a los alemanes de que no tenían la fobia de los agentes extranjeros; pero es posible que todavía alguno me haga observar que hay muchos españoles que trabajan en la tarea de desacreditar a España, estamos por decirles que esos no son españoles...

Contrasta la complicidad de esos españoles en la obra de rebajar el crédito de España en el extranjero con el patriotismo de los yanquis en ese mismo terreno. Con la compra de cañones y municiones que ha hecho Francia en los Estados Unidos, emigró de la República buena parte del oro que guardaba. Ese oro los franceses lo veían marcharse con el corazón angustiado, convencidos de que jamás volvería. Cuando ya estaban resignados les iluminó un rayo de esperanza en su vuelta. ¿No anunciaba América del Norte el envío de un Ejército compuesto de millones de soldados? Pues esos soldados serían pagados en oro traído de allende el Atlántico, los soldados comprarían en Francia y el oro volvería por ese camino a la República. Pero he aquí que todo el gozo francés ha caído en un pozo: el ministro de Hacienda yanqui ha prohibido que se exporte oro para el pago del Cuerpo expedicionario. El Banco de Francia pagará a los soldados yanquis sus sueldos y asignaciones en Francos. Es decir, que por cada Dólar el Bancó Francés entregará más de seis Francos, y el oro no hará su aparición en las arillas del Sena. Los yanquis entonan himnos de fraternidad con los franceses, aceptan los discursos en que se habla de las dos Repúblicas hermanas, los abrazos entre generales franceses y yanquis son efusivos; pero el oro continuará en América. Los yanquis dicen: «Mucho cariño, mucha fraternidad, mucho parentesco; pero en cuestiones de dinero, seguimos tan distantes como si se tratase de alemanes.» Eso hace un país que forma parte de la Entente; así obran los yanquis, que quieren mantener el crédito de su Patria lo más alto posible, mientras que en España hay españoles que trabajan para todo

lo contrario. ¿Será que entre los yanquis hay más patriotismo y no hay traidores...?

ANTONIO AZPEITUA

Julio de 1917.

La vitalidad de Alemania

De un artículo del antiguo corresponsal de «The Daily Mail» en Berlín traducimos:

«La situación de Alemania, al comienzo del cuarto año de guerra, se halla tan firme como lo era hace un año. No ignoro que al dar mi sincera opinión afronto la impopularidad; pero quiero que se deseche la costumbre de mirar a Alemania desde el punto de vista en que quisiéramos que estuviese, en vez de lo que es en la realidad.

Alemania no ha flaqueado durante el año último. La única cosa que ha fallado son nuestros pronósticos de Agosto de 1916, de que el enemigo no podía resistir de ninguna manera un año más.

Alemania no está moribunda. Sus raciones de pan se han restablecido desde el 13 del corriente hasta cuatro y media libras por persona y semana, justamente la misma cantidad que se permitió distribuir cuando el pan fué puesto a raciones por primera vez en Febrero de 1915.

Los Ejércitos alemanes no han sido batidos. Sus divisiones siguen contándose por centenares y sus cañones están rugiendo a través del canal, en nuestros propios oídos con una incomparable intensidad.

La flota alemana está intacta y el Almirantazgo afirma que sus submarinos hundieron a los barcos del mundo—puestos a nuestro servicio—, a razón de unas 900.000 toneladas por mes.

Alemania por la tierra, por el mar y por el aire—permanece tan formidable y amenazadora como nunca.

Probablemente se me pedirá que manifieste por qué creo que la situación general de Alemania es tan firme en esta fecha como lo fué en agosto de 1916. Enumeremos lo que ha hecho Alemania en el curso del último año:

Primero. Eliminó a Rusia, como factor militar, por un indefinido número de meses.

Segundo. Conquistó Rumania.

Tercero. Recuperó Galitzia.

Cuarto. Se ha mantenido en el frente occidental sin sufrir pérdidas y reveses peligrosos.

Quinto. Ha resuelto el problema de la movilización civil para reservas militares e industriales, creando un servicio obligatorio nacional para todos los hombres hasta la edad de sesenta años.

Sexto. Racionó sus existencias de víveres y primeras materias de un modo tan eficaz, que cada onza de grasa y cada pedazo de tela que podía servir para la guerra ha sido aprovechado para este vital propósito.

Séptimo. Por último, Alemania sostiene una guerra submarina en tan gran escala que permite confiar a los alemanes en que más pronto o más tarde, Inglaterra sucumbirá a causa de un total agotamiento físico.»

(De «A. B. C.»).

EL MAR

II

A mi buen amigo el Ilustre Arquitecto Municipal D. Francisco Femenias.

Mahón con su incomparable puerto nada tiene que envidiar a ninguna de las poblacio-

nes marítimas en las que la moda, el acaso, les ha dado la fama y el dictado de veraniegas. La espléndida vista que desde las miran-das se descubre, lo propio que desde las casas edificadas sobre el acantilado donde se asienta la ciudad, constituye uno de los más hermosos cuadros debidos a la Naturaleza. La tranquilidad casi permanente de las aguas de este puerto hace de él un sitio apropiado para deportes náuticos; así se comprende el interés desplegado por la Junta de la «Liga Marítima Española» organizando regatas y festivales a orillas del mismo, los cuales han sido aceptados con entusiasmo por nuestro público que asiduamente concurre a nuestros andenes para disfrutar contemplando el mas bello de los espectáculos al aire libre; el deporte marítimo.

El modo como se ha ido expansionando la ciudad en cuanto a sus edificios desde el siglo XVI demuestra la afición de sus habitantes a la vista del puerto; así la dirección natural de dicha expansión debía ser de poniente a levante hacia Villa-Carlos El ensanche que desde el paseo de Augusto Miranda se extiende hasta la calle de Bellavista así lo indica.

Compárese con el barrio extremo de Vila Nova y se verá que dicho ensanche debía constuir el natural desarrollo de la ciudad.

¿Porqué no ha ocurrido así, resultando un fracaso el indicado ensanche? El vecindario tiene la palabra. Una falta de tacto incalificable hizo que las casas de lenocinio tuviesen su domicilio en el límite preciso por donde debía verificarse la indicada expansión formando como una valla infranqueable para que cualquier propietario de terrenos o solares se atreviera a edificar la más humilde casuca.

El día que se cicatrice la llaga descrita Mahón se extenderá por donde debe, en vez de convertir en una mala calle la carretera, antes alegre, de San Luis. La vista del mar, el encanto del puerto, no deben ser postergados ni mucho menos equiparados al enrejado de paredes de piedra seca que constituyen las tancas de nuestros pobres campos, cuajadas muchas de ellas de peñascos y con árboles-brújulas que por su forma en ángulo recto indican donde está el N.

Y si, así como se hermosea con elegantes balaustradas la plaza de la Pescadería, se hiciera lo propio con las rampas y miradores, cambiaría de aspecto el panorama del puerto.

Por último, como remate del hermoseo de nuestra ciudad debería idearse la urbanización de la entrada a la misma por la cuesta de la Alameda. El viajero que entra en Mahón subiendo por dicha cuesta, goza, en primer lugar, mientras sube, de un espléndido panorama, el del puerto, comparable, desde aquel sitio, sólo a un lago de Suiza. Al llegar al sitio donde se disipa el cuadro ¿que se vé? un barrio feo, casas feas, herrerías, establos, cocheras; luego un túnel descubierto y ya estamos en la plaza de San Francisco de donde arranca la calle de Isabel II, una de las principales por sus edificios y por vivir en ella ricos y linajudas familias de esta ciudad.

El contraste que forma en tan corto trecho uno y otro barrio es por demás chocante para el transeunte y a harmonizar dicha desproporción deberían ir encaminadas las miras de quien tenga a su cargo el hermoseo de Mahón, poetizando (permítaseme la frase) la entrada por la Alameda, la mas simpática, la mas alegre por el panorama que se ha dicho, maguffico, incomparable, el azulado mar.

OTÓN NAVARRO Y CIEZA



De nuestros corresponsales

DESDE SAN LUIS. —El jueves de la pasada semana, tuvimos el gusto de poder estrechar la mano al sabio filólogo Mallorquín May I Sr. D. Antonio Alcover, Canónigo Magistral de la Seo de la isla mayor.

Dicho señor, según nos dijo, acababa de visitar todos los pueblos de nuestra roqueta, estudiando la fonética de la parla menorquina, embarcando el sábado para Palma.

—Con el último correo directo para Barcelona, marchó al lugar de su destino, Faro del puerto de Tarragona, nuestro amigo y paisano D. Pedro Benvingut Gomila.

—Ante ayer falleció de apoplejía después de recibidos los últimos auxilios de la religión doña María Orfila Carreras de 71 años, de la estancia de S' Uestrá E. P. D.

—Las fiestas populares celebradas anteayer tarde, denominadas de *San Lluiset*, resultaron en extremo concurridas, principalmente, por el elemento de la payesía.

Las corridas habidas, con opción a premios extraordinarios en metálico, recolectados entre el vecindario demostraron claramente, que este número obligado, en todas las fiestas cívico-populares de los pueblos de Menorca, es de los más interesantes y llamativos, para que la payesía toda, se dé cita para reunirse en tal o cual parte, y pase unas horas sumamente divertido y animado.

Varios fueron los hombres que corrieron, saliendo vencedor un individuo de Ferrerías, Gabriel Marques Cardona.

El premio de mulos lo obtuvo el de *Sou Putxet* (Alayor), del que es Propietario don Lorenzo Villalonga Febrer.

La carrera de potros, que fué muy interesante, la venció el de la «Estancia de Refelet» (Mercadal) que cuenta solamente dos años, del payes Pedro Triay, al caballo de cinco años de «Llumesanas Gran».

La última y principal, con el metálico de 40 pesetas la ganó el caballo de *Biniserret*, (Mercadal), de once años, propiedad de don José Moreno, acompañándolo hasta la meta y demostrando su gran potencia para correr, el caballo de tres años de *Son Bou* (Alayor), del que es propietario don Lorenzo Villalonga.

Acalorados comentarios se hicieron por el público a favor de una y otra caballería indicando el empeño que tomó en dicha corrida.

Acabóse la popular fiesta con un baile público en el *Pla de sa Creu*, que duró hasta avanzada la noche.

—Encuétrase entre nosotros con su señora madre el Rector de la parroquia, La Purísima, de Sabadell, el Rdo. don Pedro Baleta Pbro. hermano de la señora esposa del Médico Titular.

—Regresó con su familia, de Argel (Africa) nuestro paisano don Miguel Portella Rotger, por las circunstancias críticas que atraviesa aquella población, que hacen, según nos dijo, casi imposible el vivir.

El Corres...

GAUETILLA



UN ANGEL MÁS

Esta mañana ha entregado cristianamente su alma al Creador la Venerable Hija de S. Vicente de Paul Sor María Huguet, Superiora del Hospital Civil de esta ciudad, la cual desde su fundación en la forma que está hoy, ha venido ejerciendo tan delicado cargo con un celo envidiable, un amor al prójimo inextinguible y una táctica en el trato finísimo que revelaba una esmerada educación, como la del más experto diplomático.

Tenía ya la avanzada edad de 82 años y hacia cincuenta que era Superiora

del Hospital. Al cumplir el tiempo reglamentario de servicio máximo en la Hermandad pidió por favor que no la trasladaran pues estaba tan encariñada con esta ciudad que deseaba aquí acabar sus días. Su voluntad se ha cumplido. Alabado sea Dios.

Al entierro de sus despojos mortales debería acudir Mahón entero; y si así fuese, si en señal de luto se cerrasen todos los establecimientos comerciales, si en los edificios públicos se pusiera la bandera nacional a media asta, si presidiera el duelo, el Excmo. Ayuntamiento, enlutadas sus mazas, si además del numeroso público acudirán fueran también los niños y niñas de las escuelas nacionales y privadas, no se haría más que un destello de lo que se merece la memoria de ese ángel de la caridad que en vida fué la bondad personificada y cuyo nombre debería ser esculpido en una lámina de oro en sitio preferente de dicho Hospital.

(D. S. A. E. P.)

La revista «La Medicina Social Española» publica un largo artículo del Inspector general de Sanidad Dr. don Martín Salazar titulado «El lazareto de Mahón en 1917».

Elogia la instalación del mismo y el buen resultado que dará una vez que se ponga en marcha ya terminadas las obras.

Hablando de estas menciona al arquitecto provincial señor Reynés, que es quien a dirigido las obras desde el principio hasta el fin; y del señor Reynés dice:

«Este arquitecto, lo digo aquí para honor suyo, es uno de los hombres más inteligentes y honrados que yo he conocido. Gracias a su intervención las obras del lazareto de Mahón han costado al Estado menos de lo que valen, y yo, que pongo en la recta administración de los fondos públicos confiados a mi departamento el más cuidadoso empeño, le estoy por este motivo profundamente reconocido».

Se ha concedido la libertad provisional al corrigiendo de la penitenciaría militar de esta plaza Pedro Forteza Tenaza, soldado de la Comandancia de Artillería de Mallorca.

Se ha dispuesto que asistan al curso de tiros de Valdemero los siguientes jefes y oficiales de esta guarnición:

Comandante don Oswaldo Gomez y primer teniente don José Costell, del Regimiento de Mahón n.º 63 y comandante don Justo Martínez y primer teniente don Domingo Pascual, del de Menorca n.º 70.

Antes de Comprar

Visite V. CASA BUENAVENTURA
Bastión 23.

El gremio de maestros barberos participa a sus parroquianos y al público en general haber acordado durante las próximas fiestas de Nuestra Señora de Gracia, cerrar los establecimientos a las horas siguientes:

Sábado festividad de la Virgen y Domingo, a las doce del día.
Lunes a las dos de la tarde.

Esta mañana ha llegado directo de Barcelona el vapor correo «Monte Toro» cuyo buque saldrá también directo esta tarde a las cinco y media.

El «Ciudadela» saldrá del puerto de su nombre para Palma esta noche a las ocho.

Anoche a las nueve entró en nuestro puerto el transporte de guerra español «Almirante Lobo» con un cargamento de carbón para el depósito del Arsenal y materiales de guerra.

Dicho barco vá al mando del capitán de fragata don José Gutiérrez.

En varios edificios públicos y sociedades han empezado ya los trabajos de adorno e iluminación para las próximas fiestas de esta ciudad.

Casa Buenaventura
BASTIÓN 23
Perfumería; Bordados; Juguetes.

En el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al 30 del pasado se publica la tarifa de arbitrios extraordinarios aprobada por el Ayuntamiento de San Luis, para cubrir el déficit que resulta en el presupuesto del año próximo.

Dicha tarifa estará expuesta por el espacio de diez días, a efectos de reclamación.

Por el Gobernador civil ha sido concedido a petición de algunos Alcaldes, una ampliación de plazo que fine el 20 del actual, para que puedan practicar el aforo del trigo en existencia.

Clases especiales a domicilio

de primera y segunda enseñanza, garantizando las de Castellano, Latin y Francés para niños y señoritas por el profesor privado, con 20 años de práctica,

D. Victorino Benitez Carreras

Preparación de Castellano y Francés para el primer grupo de Academias militares.
Informes: Explanada, 12.

HOMENAJE NACIONAL

AL DR. THEBUSSEM

Bajo la presidencia del ex-ministro señor Francos Rodriguez, se ha constituido una Junta encargada de organizar un homenaje nacional de admiración al notable escritor don Mariano Pardo de Figueroa, más conocido por el seudónimo de Dr. Thebussem. Según nuestras noticias se piensa en acuñar una medalla que será costeada por suscripción pública.

Todos los que, como nosotros, simpaticen con tan acertada iniciativa deben enviar su adhesión a la Asociación Española de Coleccionistas. Póstigo de San Martín 3 y 5.

BANCO DE MENORCA

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento 1.º Octubre 1917.

Negociamos en las mejores condiciones de cambio el cupón de los valores extranjeros a medida que se anuncia la apertura de su pago, y el de las Cédulas Argentinas seis semanas antes de su vencimiento, como de costumbre.

COMPRAMOS Y VENDEMOS ORO Y BILLETES EXTRANJEROS.

Dr. Llorente

DE SANIDAD MILITAR

Especialista en enfermedades de GARGANTA NARIZ y OIDOS.

Consulta diaria de 5 a 7 excepto los días festivos.

Cos de Gracia 12.

COTIZACIÓN

Bolsa de Barcelona

(Telegrama recibido por el «Banco de Menorca»)

Del 3 de Septiembre de 1917

Interior serie A	76'40
Id. id. B	76'40
Id. id. C	76'50
Exterior A	84'20
Amortizable 5 p% A	95'10
Id. B	94'40
Nortes	68'50
Alicantes	68'55
Andaluces	66'20
Orenses	19'55
Obligación Trasatlánticas	85'50
Francos	78'10
Libras	21'53

Depósito de Calzado

Plaza del Principe, número 14, (frente la Iglesia del Carmen).

Siempre hay elegantes surtidos de calzados para señora, caballero y niños a precios reducidos.

Centro de Enseñanza

bajo la advocación de Santo Tomás de Aquino

Firmes siempre en el propósito de mantener este Centro a la mayor altura que las circunstancias permiten, como se ha demostrado en los largos años de su funcionamiento y gradual perfección, hemos determinado introducir algunas modificaciones que, en nuestro concepto, han de redundar en aprovechamiento de los alumnos y beneficio de sus padres.

A partir del 1.º de Septiembre los alumnos formarán parte de una de las siguientes agrupaciones: La primera compuesta por aquellos alumnos que no permanezcan en el Colegio más que las horas de sus clases respectivas. La segunda formada por los alumnos que estarán en el Establecimiento desde las ocho hasta las doce de la mañana y desde las dos hasta las siete de la tarde. Y la tercera creada especialmente en provecho de aquellas familias cuyas ocupaciones dificulten la atención que requiere el cuidado de sus hijos en la hora de comer, estará integrada por alumnos que no saldrán del Establecimiento desde las ocho de la mañana hasta las siete de la noche y que podrán tomar la comida que se les servirá en el Colegio o que les entreguen sus respectivas familias.

Renovado y mejorado el material de enseñanza, a lo que se dedicó principal atención durante el finido curso, en el presente se introducen innovaciones de importancia en la parte didáctica de cada una de las diferentes secciones: parvulitos, párvulos, niñas y señoritas, escuela graduada de primera enseñanza, Comercio, segunda enseñanza, idiomas, música dibujo, gimnasia, Correos, preparación para carreras civiles y militares, etc., etc., en que bajo una dirección única se hallan clasificados los alumnos de este Colegio, que tiene en matrícula más de trecientos.

Nuestro criterio en cuanto a organización ha sido siempre: formación de grupos escolares por edad y desarrollo intelectual; personal que tenga a su cargo no uno de éstos grupos sino la explicación de un reducido número de materias de las que constituyen el programa escolar a fin de enseñarlas a los diferentes grupos. Somos entusiastas de la especialidad porque tenemos el convencimiento de que todo hombre sirve para algo y muy pocos para todo.

El personal docente que coopera con nosotros posee las aptitudes necesarias en alto grado para poder llegar a la práctica aspiraciones del Director del Establecimiento, hijas de la experiencia adquirida durante su larga vida profesional.

La academia de preparación para carreras militares y civiles, que hace más de veinte años nos traspasó su fundador, don Mariano Rubio, hoy Coronel de Ingenieros ventajosamente conocido en el mundo literario-científico y a quien debe el que suscribe eterno agradecimiento por las lecciones y dirección que de él recibió, ha tenido un éxito superior a nuestras esperanzas. Han cooperado eficazmente teniendo a su cargo la Geometría y Trigonometría, los señores: don Florencio Zubias, Comandante de Ingenieros; don Jerónimo Juan Clar (que en paz descanse), Capitán de Infantería; don Luis Belda, de la misma graduación; don Ramón Taix, Capitán de Ingenieros, y actualmente el ilustrado Teniente Coronel de Artillería don José Blaya; don Jerónimo Juan Clar y don Ramón Taix, habían sido alumnos de la citada Academia.

Sea del dominio público los resultados obtenidos por los alumnos de esta sección en Infantería, Artillería, Ingenieros y Administración Militar; algunos han ingresado llevando un solo curso de preparación y otros con el número uno.

En esta última convocatoria han merecido plaza los alumnos de esta Academia; don Juan Iniguez Mesa y don Pablo del Amo y Pons; en la penúltima convocatoria aprobaron el cuarto ejercicio estos mismos señores y don Ramón Albertí y Crespo.

Teniendo en cuenta las dificultades que presenta el ingreso en Academias Militares, los alumnos de preparación recibirán, en adelante, la enseñanza en el «sistema individual».

Por último, este centro establece una clase especial, a cargo de su director, don Mateo Fontiorg para los aspirantes a alguna carrera que tenga por base el estudio de las matemáticas, y que por lo menos cuenten ocho años de edad.

Mahón Agosto de 1917.

Ultima hora

A la hora de entrar en máquina el presente número no habíamos recibido nuestra conferencia de abono.